
             CA du 01/03/2022 – Salle n°7 du Prieuré

Présents :
CHEREL Nicole - BARANGE Claire - DE-OLIVEIRA David - DESMARES Geneviève - 
DUBOIS Joëlle - DUFAY Bernard - EVEILLARD Albert - LECRIVAIN Liliane - 
MABILE Monique - JOUBREL Laurence - LAGADEC Véronique - BOUDIER Guénaëlle- 
JASAITIS-DOUARD Béatrice - JOHNSON Marvin - FUMINIER Marylene - 
BROCHAIN François - ROUANET Sabine - CHAUVEL Allain- FAUCHOUX Thierry 
-TEXIER Christèle.

Absents : 
DERIEUX Alain - GRISON Nicole -  LE GENTIL Morvan -  GOYAT Cilla- MOYSAN 
René - SAUVAGET Erwan - TOMASI Martine. 

Trame proposée par Nicole, complétée et corrigée par Christèle.

1- NOMINATION SECRETAIRE  SEANCE :  Christèle 

Rappel : Site : https://cjbetton.fr   Accès réservé membres du CA :  CJ35_2020

2- INFORMATIONS MUNICIPALITE :

Informations de Sabine, complétées par François et Thierry :

-allégement du protocole sanitaire : nous pourrions reprogrammer la soirée des jumelages prévue en
janvier.
-11/03 : concert du couple de musiciens et chanteurs maliens Amadou et Mariam.
-subvention municipale : 
Sabine nous informe que le budget a été voté et que les subventions ont été attribuées. La réponse
va nous parvenir dans les prochains jours. Nous avons eu la somme demandée, 5000 euros. Sabine
précise  que  la  question  s'est  posée  pendant  la  réunion  de  savoir  si  cette  somme   devait  être
maintenue pour le CDJ puisqu'il n'y avait pas eu d'échange l'an dernier . La municipalité a pris en
compte les efforts du CDJ pour maintenir les cours de langue pendant la pandémie.
-une nouvelle lettre aux assos de Betton va être envoyée et une nouvelle réunion entre assos aura
lieu le 23/03. Invitation envoyée dans les prochains jours.

-concernant la guerre en Ukraine :
poignant courrier du Maire de Grodzisk reçu par la Municipalité de Betton (lecture en est faite par
François)  :  des  réfugiés  ukrainiens  arrivent  en  Pologne  et  certainement  à  Grodzisk  dans  les
prochains jours. Une collecte de biens d'urgence y est déjà en place et un rassemblement de soutien
au peuple ukrainien a eu lieu dans la ville.

-pour infos :  l'antenne de la protection civile de Betton (qui est  importante) va être chargée de
coordonnner l'ensemble des dons reçus dans la métropole de Rennes. 

https://cjbetton.fr/


Ce seront des produits de 1ère nécessité qui seront acheminés à la frontière polonaise, là où se
trouvent les réfugiés ukrainiens. La Bretagne a déjà débloqué une somme d'argent pour l'Ukraine. Il
se peut que la ville de Betton accueille des réfugiés : 12/15 places dans des hébergements d'urgence.

Informations de Nicole :

1>Concernant la guerre en Ukraine :
 Message téléphonique reçu de la mairie hier lundi , concernant la situation en Ukraine et les liens

avec la Pologne.  Mme la Maire demandait si nous avions des nouvelles ou des projets de soutien 
ou d’aide avec notre ville jumelée polonaise.

 Réponse de Nicole CH  : nous en parlerons avec les membres de la municipalité qui seront 
présents au CA . D’ores et déjà un mail a été adressé à Agata au nom du Comité de Jumelage 
pour exprimer notre solidarité . Nous attendons de savoir quels sont les besoins avant de faire un 
éventuel appel aux dons (produits ou argent) auprès des adhérents du CDJ.

 Nicole CH. a reçu de nombreux mails de diverses associations qui expriment leur soutien à 
l’Ukraine et appellent à la mobilisation des collectivités territoriales.

 Bretagne Pologne ; AFCCRE ; FAFA  : tous se réunissent et réagiront dans les prochains jours.

Interroger les villes jumelles sur leurs besoins : financiers ? matériels ? Oui, nous allons recontacter Agata 
pour connaître leurs besoins. Dès que Nicole reçoit plus d'infos, elle les communiquera aux membres du 
CA.

              2>Autres :
 Chauffage prieuré : La programmation est-elle effective ? Réponse de Sabine : non
 Vidéo projecteur : Est-il installé ? Réponse de Sabine : non  ; elle va relancer.

3- COURS DE LANGUES ET ATELIERS LUDIQUES :

 Depuis janvier un nouveau cours ateliers ludiques le mercredi de 17H30 à 18H30
 2 nouveaux adultes en cours d’anglais qui pourraient intégrer un cours de 5 personnes, un 

groupe qui passerait donc à 7.

A la rentrée, envisager peut-être la possibilité d'ouvrir un cours débutants...Cela a déjà été proposé 
dans le passé mais il y avait 1 ou 2 personnes seulement donc projet abandonné.
Questions d'une professeur de langue relayée par Geneviève : si le passe vaccinal est contrôlé, peut-
on enlever le masque? Réponse : OUI en respectant les distances ou du moins en essayant de les 
respecter, pas facile dans un cours de langue où l'on interagit avec les autres!

4-CAFE LITTERAIRE : (bilan rédigé par Joëlle)

1- La présentation, le 15 janvier des « Coups de Cœur du comité- 2021 » à la 
médiathèque : une belle rencontre !

a-  Un succès pour cette première !
b- Un moment très convivial à la rencontre du public de la médiathèque !
c- Un partenariat réussi entre le Comité de Jumelage et la Médiathèque !
d- Les interventions des uns et des autres étaient variées et différentes,  à 

l’image des personnalités de chacun. Et c’était très bien.

2- Le 15 Février, un groupe de 5  personnes, avec Nicolas,  a établi la liste des 
ouvrages italiens retenus pour la sélection 2022 à partir de la pré-liste. Il fallait choisir 20 
ouvrages sur 40. 



Au final,   nous devrions avoir les 20 livres choisis, plus 8 achetés en décembre, plus 
quelques-uns déjà présents à la médiathèque.
La commande est arrivée. (Seulement 8 ouvrages commandés). Au total 26 ouvrages dans la
caisse.

Le premier café littéraire consacré à la littérature italienne se tiendra le samedi 
19 mars de 10h à 12h à la médiathèque.

5-VILLE JUMELLE : MORETONHAMPSTEAD (bilan rédigé par Marylène)

Lucy m’a confirmé le souhait de Moreton de nous recevoir du 16 au 21 août 2022 (départ de Betton
le 15/08). Elle a trouvé les familles nécessaires pour accueillir 30 personnes.

Les devis que j’avais reçus de Brittany Ferries et de l’autocariste ont expiré . Je propose de 
faire une nouvelle demande début avril.

Ajout de la secrétaire : 
Coût par personne estimé : 270 euros (avec les anciens devis).
Envoi d'une prochaine info aux adhérents pour leur dire qu'un séjour à Moreton est envisagé et que
s'ils souhaitent y aller, prendre le RDV dès maintenant pour la demande de passeport, obligatoire
depuis quelque temps.
Quelques  personnes  des  cours  d'anglais  ont  demandé  les  dates  du  futur  séjour.  Prévoir  2
accompagnateurs du CA. Quid des enfants non accompagnés. Rien n'a été prévu de particulier pour
les jeunes.

6-VILLE JUMELLE ALTENBEKEN : 

Mail du groupe Corner concernant la réservation de l’hôtel à Bruxelles :

Je me permets de vous contacter pour vous informer que le remboursement n'est pas possible.

En effet, l'établissement vous propose un report jusque juin 2023 ou d'utiliser la somme déjà 
versée pour des utilisations individuelles.

La règlementation sur le remboursement covid a été mis en place par l'Etat Français et non 
Belges.

Les établissements hôteliers Belges n'ont aucune obligation de remboursement.

Proposition de Bernard : si le séjour à Altenbeken ne peut (encore!) pas se faire en 2023, 
organisation d'un week-end à Bruxelles pour 6 adhérents environ, en train Thalys, pour ne pas 
perdre l'argent versé. Bernard précise qu'il reste en contact avec Didi bien que cette dernière ne soit 
pas très réactive.

7-VILLE JUMELLE GRODZISK :  (bilan rédigé par Joëlle)

Le groupe Pologne s’est réuni à 20h juste avant le CA pour prendre quelques décisions et se mettre 
d’accord sur certains points.



1- Echange ou pas, cette année ?

- La situation sanitaire s’améliorant, les risques diminuant…. On pensait proposer aux Polonais 
de venir, en toute sécurité,  en juillet comme c’était convenu. Libre à eux de venir ou pas. 

- Suite aux évènements en Ukraine, Grodzisk s’investit fortement dans l’accueil, dans l’aide 
aux réfugiés et a décidé de ne pas venir à Betton, en juillet prochain.
(Voir le message le message d'Agata ajouté)

- Mais nous laissons la porte ouverte. Selon l’évolution de la situation, ils peuvent décider de 
venir en prévenant plus tard. En un mois, nous pouvons préparer leur accueil et organiser leur 
séjour.

2- Le fil rouge 

 Le film  « La Communion ». C’est lancé.
 le 16 mars au Triskel
 Débat animé par Maurice Le Rouzic   « En quoi le film nous parle-t-il ou pas de la 

société polonaise », en présence de Marta Jouhier Présidente de l’association 
Polonia.

 Annonce envoyée aux différents médias….Info locale, Site de la ville…. Bretagne 
Pologne…

 Merci à chacun de ventiler à son réseau.

 Concert Agata et son groupe + Slawek. Les deux sont d'accord pour le 29 avril. 
On décide de maintenir : c’est une animation pour le comité et pour Betton. De plus, on a 
besoin  de faire des choses.

 On a décidé de maintenir un concert en deux parties.
 1ère partie : Agata (et 3 musiciens + un ingénieur du son)

Facture, comme prévue en 2020, 1100 euros TTC : 200€ par personne avec
le guso et 300€ pour l’ingénieur son-lumière.

 2ème partie : Slawek en duo avec un collègue
Coût : 400€ pour les deux avec le guso.

 Coût total : 1500€ + La Sacem
Bernard s’occupera de faire les gusos. 

 Prix des places : voilà 2 ans on avait prévu   15€ par personne, 12€ si réservation

 Conférence à l’auditorium de la médiathèque : Pologne : un pays au cœur de l’Europe
 Le vendredi 6 mai à 20h ? ou 20h30 ?
 Intervenante : Agnieska Moniak Azzopardi

Polonaise et Française. Docteure en Sciences sociales de l’Ecole des Hautes études en Sciences 
sociales (EHESS) et de Sciences Politiques de Paris. A travaillé  pendant 6 ans comme assistante 
de recherche à Sciences Po Paris dans le cadre de l’Observatoire Russe pour le Ministère des 
affaires étrangères et sa cellule CAP. Actuellement professeur d’histoire-géographie.

 Elle interviendra sur : 
- L’état de droit
- Les libertés 
- La position de la Pologne par rapport à la Biélorussie, à l’Ukraine, à la 
Russie.
-  La situation actuelle
- ….



 Durée : 40-45 min  + les questions
 Utilisera un power Point
 Voir si une salle plus grande serait disponible à cette date, cette 

conférence pourrait attirer du monde.

 Animation sur l’Europe avec les enfants, pas facile à mettre en place car pour les 
enseignants la période est difficile.

                   
 Bien que la directrice du Primaire des Omblais soit enthousiaste 

pour notre proposition, les enseignants ne souhaitent pas se lancer 
dans ce travail. Dommage !

 Avec la directrice de la maternelle, c’était OK. On doit se 
recontacter en fin de semaine. A suivre

 Christèle a relancé le Principal du collège pour le projet partenariat 
CDJ. Il est partant mais les enseignants, pas vraiment car is ont déjà 
beaucoup de projets.

Il est d'accord pour une animation, avec la maison de l’Europe,  sur le temps de midi, 
supervisée par la vie scolaire. Peut-être le 9 mai. L’exposition prêtée par la maison de 
l’Europe pourrait être installée.

Ajout de la secrétaire :
Mail d’Agata , responsable du Comité à Grodzisk concernant l'annulation du séjour à Betton

Comme vous  le  savez,  la  situation  a  beaucoup changé ces  derniers  jours.  Notre  voisin le  plus  proche,
l'Ukraine, a été brutalement attaqué par Putin. De nombreuses personnes, en particulier des femmes et des
enfants, ont fui la cruelle guerre, principalement vers la Pologne. Nous avons déjà de nombreux réfugiés
dans notre ville - principalement des femmes et des enfants.  Ils ont besoin de nous ici.  les états-majors
opèrent, les Polonais apportent de l'aide. Nous les hébergeons dans nos maisons. 

Nous pensons que ce n'est  pas le moment de planifier  nos vacances.  C'est  pourquoi  nous avons pris  la
décision de ne pas venir à Betton cette année. Ce n'est pas le moment de s'amuser, de se reposer et de
planifier ses vacances, mais le combat pour la vie se déroule à plusieurs dizaines de kilomètres de notre
frontière. Les actions de Putin indiquent que ce combat sera long et épuisant pour le peuple ukrainien. Le
temps de la solidarité humaine. J'espère que tu comprends ça..

8- VILLE JUMELLE BARBERINO :

Mail de Pasquale – Annulation du séjour à Betton:
 je m’excuse si je réponds avec un peu de retard, ici à barberino nous avons été freinés par le 

Covid donc beaucoup d’activités parmi lesquelles le comité Gemelaggio sont restées en 
stand-by, à petits pas nous essayons de recommencer à avancer. Notre comité exécutif s’est 
réuni lundi 21 février la décision prise à l’unanimité a décidé de reporter l’activité 
Gemelaggio à 2023.
Mais nous aimerions vous rencontrer à distance le 19.00 mars à 19.00 Type apéritif.

9-COMMUNICATION :

 Site internet : mis à jour par Guénaëlle qui précise que ce n'est pas évident pour elle 
de mettre à jour le site et que cela lui prend du temps. 

 Facebook : la page est alimentée mais il nous faudrait encore plus d'amis!
 Betton infos d’avril avant t le 10 mars
 Newsletter avant la mi-mars
 Petit écho pour concert
 Envoi aux adhérents des dernières infos . quand ? Quoi ?



10-INFOS DIVERSES :

 Pour remplacer la soirée des jumelages qui n’a pas pu avoir lieu, idée de projet d’un grand 
pique-nique ouvert à tous autour du plan d’eau en juin . Intervention des Enchanteuses ? 
Proposition de Sabine : si les Polonais ne viennent pas, profiter de la salle qui est reservée le
09/07, pour proposer une soirée.

 Soirée pour les membres du CA ; Barbecue ? 

 Que deviennent les projets : judo ? Correspondance avec école primaire Pologne ? 
Correspondance avec collège Betton Italien. 

11 – SITUATION FINANCIERE :

Compte courant : 14975,89 euros
Livret : 9490,18 euros

NB : il n'est pas prévu de CA pour l'instant en avril, RDV 
probablement le 10 mai. Nicole reconfirmera le jour. 


